

Newsletter del ERI

49, rue de la Glacière, 7^{ème} étage, 75 013 PARIS - France

<https://equipes-notre-dame.com/fr>

+33 (0)1 43 31 96 21

Con gran alegría compartimos con vosotros un pequeño resumen de la reunión del ERI y el colegio Internacional en Aparecida (Brasil) en julio pasado. Agradecemos a la SR Brasil, en las personas de Lu y Nelson, sus responsables, la extraordinaria acogida y las facilidades recibidas para realizar este encuentro, ante la imposibilidad de su celebración en Ecuador. Guayaquil era el lugar inicialmente previsto, pero la convergencia de varios factores de fuerza mayor e imprevistos condujeron al ERI a realizar este cambio. Agradecemos igualmente a los responsables de la SR Hispanomérica Sur, Charbel y Mari Lu su comprensión ante esta modificación.



Reunión del ERI, 17 al 22 de julio de 2023



En esta ocasión el ERI comenzó su reunión con una **Eucaristía** presidida por el P. Ricardo Londoño que nos sitúa siempre en presencia de Dios, para poder iniciar nuestro trabajo. Continuó por la tarde con una reflexión espiritual, un tiempo de diálogo en pareja, como ya viene siendo habitual, que nos ayuda a entrar en la reunión inspirados por el Espíritu Santo. La puesta en común al acabar la tarde nos permite tener un tiempo para compartir nuestra vida y seguir creando equipo. A lo largo de todos los días

de reunión del ERI, las Eucaristías y las oraciones nos ayudan a poner el trabajo en manos del Señor y de la Virgen, a dar gracias por su presencia constante y a sentirnos sustentados en nuestro servicio.

- Una parte del trabajo se centró en revisar paso a paso los contenidos del **colegio internacional** que se iba a celebrar a continuación y del que hablaremos en los siguientes puntos. Y por supuesto la continuación de todo el trabajo de planificación y contenidos del **Encuentro Internacional de Turín en julio de 2024**. En este sentido, una tarea importante era finalizar con la puesta a punto del sitio sobre Turín que el equipo de Italia estaba a punto de hacer público, así como el sistema de inscripciones que se abrió el último día de julio. Las reuniones con el equipo de trabajo de Turín se siguen produciendo y este mes de septiembre se celebrará un encuentro en el que estarán presentes los responsables internacionales Edgardo y Clarita, y los responsables de la secretaría Paola y Giovanni. También se dedicó un tiempo a revisar las **Sesiones Internacionales de Formación** que tendrán lugar al acabar el Encuentro.



- Como en todas las reuniones del ERI seguimos trabajando y compartiendo sobre las situaciones que se viven en cada SR y RR, que a través de los **informes de zona**, nos plantean las respectivas parejas de enlace al ERI. Cuestiones administrativas, de secretariado, económicas, las relacionadas con el trabajo de los equipos satélites se fueron revisando y preparando para ser presentadas en el colegio que venía a continuación. También dedicamos un tiempo importante a preparar la próxima reunión del ERI en octubre en Adelaida (Australia) que culminará con un encuentro para el mejor conocimiento de la realidad de los equipos en Oceanía y unas jornadas de animación y formación con los equipistas que estarán presentes.
- EL ERI en sus reuniones siempre realiza una visita al obispo de la localidad que le acoge para presentarse y mostrar su cercanía y disposición de colaboración con la Iglesia. En esta ocasión, tuvimos una **visita** muy cordial a Mons. Orlando Brandes, **Arzobispo** de la Arquidiócesis de Aparecida, buen conocedor de los Equipos de Nuestra Señora. Muchas gracias a Don Orlando por sus amables palabras y su ánimo para continuar trabajando con los matrimonios y consiliarios que tanto bien hacen en la iglesia.



Encuentro con la SR Brasil, Sábado 22 de julio

El Encuentro con equipistas de la SR Brasil tuvo lugar a lo largo del sábado 22 con dos momentos muy emocionantes. En la mañana, un rosario en la explanada del Santuario de Aparecida con la peregrinación de los equipistas



llegados de diversas regiones de Brasil, que culminó con una eucaristía en la Basílica copresidida por el consiliario de la SR, Monseñor Dom Moacir Arantes. El ERI agradece enormemente el esfuerzo del viaje y el cambio de la fecha de su peregrinación que inicialmente tenía previsto llevarla a cabo en el mes de mayo pero que fue trasladada para hacerla coincidir con el colegio con el propósito de

poder compartir este momento de fraternidad y encuentro.

Por la tarde, tuvimos ocasión de un encuentro en profundidad con los miembros del colegio de la SR Brasil, responsables provinciales, regionales, y el equipo de servicio que también llegaron desde muy diversas ciudades de este enorme país, y con los que pudimos compartir la presentación de la SR que siempre nos ayuda a conocer mejor a los equipos así como responder a las preguntas e inquietudes planteadas al ERI.



Colegio Internacional 23 al 29 de julio

- El colegio tuvo como hilo conductor el texto de Lucas 14, 28-30. "Discerner para construir". A él han podido asistir 20 matrimonios y 13 consiliarios a los que agradecemos el esfuerzo para poder estar presentes y participar con gran entusiasmo de este encuentro que nos nutre en el ejercicio de nuestra misión.



- Las Eucaristías, las oraciones, la vigilia de Adoración, el rosario han ido jalonando nuestra ruta y son los puntos fuertes de un colegio, compartir estos momentos nos hace construir la comunidad internacional que forman los responsables y consiliarios de todas las SR y RR, con el ERI. Vivimos un momento especial en la oración de la mañana conectados gracias a las tecnologías a los responsables de Siria, que finalmente por problemas con los visados no



podieron participar de forma presencial.

- Las conferencias e intervenciones han sido todas ellas muy inspiradoras y nos han motivado para iniciar con fuerza este curso. Podríamos citar entre otras, la conferencia inicial de los responsables Edgardo y Clarita sobre la construcción de la torre, como itinerario en los Equipos de Nuestra Señora, que nos recuerda los fundamentos y el camino recorrido desde su génesis y durante más de ochenta años hasta hoy. La panorámica sobre la situación de la Iglesia en Brasil de Monseñor Ricardo Hoepfers, secretario general de la Conferencia Nacional de los Obispos de Brasil, con especial hincapié en la importante acción social que la Iglesia realiza. La conferencia del destacado teólogo



Rafael Luciani, miembro de la Comisión Teológica del Sínodo de los Obispos sobre la Sinodalidad, que dio pie a un interesante debate con muchísimas preguntas sobre la Sinodalidad como ejercicio de corresponsabilidad en la Iglesia. La intervención del P. Louis de Raynal, sobre la actualidad del pensamiento del P. Henri Caffarel en la iglesia de hoy. La reflexión sobre los puntos concretos de esfuerzo como instrumento para

el discernimiento preparada por Edith y Jerome y su consiliario P. Paul de la SR Africa Francófona. Y finalmente la intervención de los responsables de la secretaría del ERI, Giovanni y Paola, sobre la corresponsabilidad económica en los Equipos. Todas estas intervenciones fueron apoyadas y completadas por numerosos testimonios compartidos por algunos de las parejas y consiliarios presentes en el colegio, y en video por los participantes en el curso celebrado en el Pontificio Instituto Juan Pablo II de Roma.

- También ha habido tiempos para las reuniones de zona, para compartir en equipos mixtos las reflexiones sobre lo escuchado, para realizar una sentada en profundidad sobre el ejercicio de la responsabilidad, para compartir en equipo una actividad lúdica sobre la construcción de la torre y lo que significa para la creación de vínculos en la comunidad, para conocer más de cerca el trabajo de los equipos satélites y recibir el material de pilotaje, el trabajo sobre los jóvenes, el trabajo sobre la encuesta para conocer a los equipos de base, y la carta pastoral sobre la sensibilización de los equipistas para una acción evangelizadora en el acompañamiento a parejas en segunda unión.



- Agradecemos a la SR Brasil, los tiempos preparados para la acogida de este colegio, la bienvenida musical del día de comienzo, el tiempo dedicado a la



visita al Santuario de Aparecida y la cena, la velada de amistad, en la que de nuevo la música y la fiesta, estuvieron muy presentes, así como la alegría por el encuentro con todos los que participaron en su preparación.

- Por último, las palabras de envío y la Eucaristía final, en la que agradecemos a todos los que concluyen su servicio y acogemos a las nuevas parejas y a los consiliarios que las acompañan en su misión:

Anna y Leszek GERSTE, SR Polonia
 Monique y Jean DUBREZ, SR Francia.
 María de Fatima y Antonio CARIOCA, SR Portugal
 Roselene y José RUBENS, SR Brasil
 Cristina y Gustavo QUEVEDO, SR Hispanomérica Sur
 Severina y Mindaugas SEDZIAL, región Báltica





Queremos concluir reiterando nuestras palabras de agradecimiento a Lu y Nelson, a todo el equipo de servicio, a los participantes en el colegio, y a todos los equipistas por ellos representados, animando para que vivan con fuerza y alimentados por la Eucaristía estos meses que nos quedan antes del Encuentro Internacional de Turín 2024.

Próximas actividades

- o Reuniones preparatorias con participación de los responsables y secretarios del ERI para el Encuentro Internacional en Turín (septiembre 2023)
- o Próxima reunión del ERI en Adelaida (Australia) 23- 29 de octubre de 2023
- o Reunión ERI en Turín (Italia), 5 al 10 de mayo de 2024
- o Reunión ERI en Turín (Italia), 6 al 10 de julio 2024
- o Colegio Internacional en Turín (Italia) 11 al 14 de julio de 2024
- o Encuentro Internacional en Turín (Italia), 15 al 20 de julio de 2024
- o Sesiones Internacionales en Oropa (Italia), 20 al 23 de julio de 2024